

# Inician campaña informativa para la Elección Judicial

Las organizaciones Grafeno y la Red Exposocial difundirán materiales digitales para explicar a la ciudadanía el proceso y promover la participación en los comicios del 1 de junio

MIGUEL GARCÍA

Toluca, Méx. — Ante la proximidad de la elección de jueces y magistrados, persiste entre la población un ambiente de desinformación y temor respecto al proceso electoral del Poder Judicial y para fomentar una participación ciudadana informada, integrantes de Grafeno y la Red Exposocial lanzaron la campaña llamada Escuchamos y Juzgamos.

Omar Iván Gómez, presidente de la organización, explicó que la iniciativa busca difundir información clara y accesible sobre los comicios que se celebrarán el próximo 1 de junio.

Señaló que, a medida que se acerca la jornada electoral, se percibe un creciente desinterés entre los ciudadanos indecisos.

"Hoy en día, entre las personas consultadas persisten dudas como: ¿Qué hacen los jueces? ¿qué hacen los magistrados? ¿cuál es la diferencia entre ambos? y ¿cuántas boletas se entregarán?", detalló.

Para atender esta situación, la campaña contempla la difusión de materiales digitales breves y explicativos que ayuden a la ciudadanía a entender los cargos en disputa, sus funciones, áreas de responsabilidad y propuestas.

Los organizadores reconocen que comprender la estructura del Poder Judicial es indispensable para ejercer un voto informado, aunque admiten que esta puede resultar compleja para el electorado.

"Dentro de la campaña vamos a estarles exponiendo los cargos



Los organizadores reconocen que se debe comprender la estructura del Poder Judicial para ejercer un voto informado.

a elegir para el Poder Judicial del Estado de México y de la Ciudad de México, y cómo se están conformando, porque la ciudadanía como tal no está consciente de la estructura", señaló Gómez.

Además, se invitará a la población a conocer a las y los candidatos a través de las plataformas oficiales, así como a registrarse como observadores electorales. La campaña iniciará el 22 de abril

y concluirá el 27 de mayo. Durante este periodo se realizarán encuentros presenciales en los que se presentarán las candidaturas.

Estos eventos seguirán un formato estructurado: bienvenida, pro-

OMAR IVÁN GÓMEZ  
Presidente de Grafeno y la Red Exposocial

"Durante estas semanas vamos a tratar de vincular lo más posible a los candidatos que se registren dentro de la campaña. Esto obviamente es público, a todos los estamos invitando tanto a sedes como candidatos a que se registren con nosotros"

ARTURO HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL

## COMBATIR LA DESINFORMACIÓN

Alertan que se percibe desinterés entre los ciudadanos indecisos.

**1**  
DE JUNIO  
elección por el Poder Judicial.

**10**  
BOLETAS  
con colores diferentes.

**6**  
BOLETAS  
serán para cargos federales.

yección de un video informativo, exposiciones breves de hasta 15 minutos por cada candidato, y una ronda de preguntas concretas sobre su perfil, funciones y propuestas.

Para garantizar la legalidad de los actos, se implementará un protocolo de actuación en cada espacio de participación. ●

## CANDIDATOS DEL PODER JUDICIAL

# Difundirán la elección extraordinaria

ADRIANA GARCÍA

**El objetivo es promover la participación informada de la ciudadanía en el proceso electoral local y federal**

La elección extraordinaria judicial 2025 al ser un ejercicio nuevo, organizaciones de la sociedad civil pretenden posicionarse como un vínculo para difundirlo en diversos sectores como el empresarial y educativo, ello porque al momento el Instituto Nacional Electoral (INE) estima una participación ciudadana

del 12%, expusieron representantes de Grafeno en conferencia de prensa.

El consultor Paul Valdés dijo que en este lapso la proyección de la participación ciudadana sería del 17% al 20%, en el primer caso fue el porcentaje de la votación de la revocación de mandato que organizó el gobierno federal anterior y que también fue un proceso inédito en el país.

No obstante, anunció que esa organización civil llevará a cabo una encuesta, la cual darán a conocer resultados a mediados del próximo mes.

Por su parte, el titular de Grafeno, Omar Iván Martínez, expresó que por ello se difundirá el proceso electoral y qué función realizan los integrantes del Poder



ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA

**La organización civil pretende dar a conocer qué función realizan los integrantes del Poder Judicial estatal**

**Autoridades estiman que la participación de la población no rebasará el 20%**

Judicial estatal, para que la población en general acuda con certeza a las urnas este primer domingo de junio.

Es de mencionar que con la reforma constitucional, los cambios en la ley está que las y los ciudadanos elijan a juezas, jueces, magistradas, magistrados, integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Tribunal de Disciplina que es una figura de reciente creación.

Al momento se estima que el 12% de la población sabe de la elección, pero no cuentan con la información de los perfiles, es posible que se incremente en el siguiente mes con la campaña en marcha,

pero no irá más allá del 20%, calculó.

Analizó que territorialmente es complicado para las y los candidatos abarcar sus distritos, así como podría haber riesgo del clientelismo político, expuso.

La integrante de Sistema anticorrupción en Toluca, Selena Ríos, coincidió en que el objetivo del proceso es promover la participación informada de la ciudadanía en ese proceso electoral extraordinario local y el federal, en el plano general no solo el segmento de personas de 18 a 45 años de edad y en los profesionales, así como personal familiarizado con esos cargos.

# Presentan “Escuchamos y juzgamos”; buscan promover participación ciudadana en elección judicial

**Karina Villanueva**

A través del proyecto “Escuchamos y juzgamos”, organizaciones de la sociedad civil buscan fomentar la participación ciudadana antes y durante la elección judicial que se llevará a cabo el domingo 1 de junio, donde se elegirán entre otros cargos ministros, magistrados y jueces.

En lo que consideraron un ejercicio democrático sin precedentes, representantes de Grafeno y Red ExpoSocial, así como del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Anticorrupción de Toluca, reconocieron que actualmente la ciudadanía no está consciente de la estructura y organigrama del Poder Judicial, por lo que se proponen promover la participación informada de la población en el proceso electoral.

En este sentido su tarea, dijeron, será ser el vínculo entre los candidatos y centros laborales, educativos y empresariales para difundir información clave sobre el proceso. “Queremos vincular a candidatos en espacios de diálogo para que los conozcan”.

Aunado a ello se llevará a cabo una encuesta sobre percepción ciudadana de la elección judicial, se hace la invitación a los ciudadanos a registrarse como observadores electorales, y se hace un llamado al voto.

En “Escuchamos y juzgamos” participan organizaciones sociales y empresariales como Grafeno, la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Red ExpoSocial, y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), por mencionar algunas.

La difusión de infor-

## Lugares de apertura para los candidatos

*Entre los espacios donde se podrían realizar los ejercicios de apertura para los candidatos (as) está el Colegio de Abogados, la Facultad de Ciencias Políticas UAEMEX, el Club de Leones, entre otros.*

mación iniciará el 24 de abril y finalizará el 27 de mayo. Los candidatos interesados en dar a conocer sus propuestas deberán registrarse previamente.

## Encuesta de percepción

Se detalló que la encuesta sobre la percepción de la ciudadanía pretende dar a conocer si la población sabe cuántos cargos están en juego, quiénes son los candidatos, cuántas boletas se recibirán, cómo emitir el voto, e incluso la fecha de la elección. Los resultados se darán a conocer a mediados de mayo. Será una encuesta a nivel nacional y vía digital.

Mencionaron que, si bien existe el derecho

al voto, también es una obligación acudir a las urnas.

Para las actividades, se reunirán tanto con autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

La información del proceso electoral y de los candidatos que se registren en la plataforma será difundida a través de redes sociales y grupos de WhatsApp, además se replicará la información hecha por los órganos electorales, tales como la plataforma Conócelos.

“Queremos que empiece a haber conciencia sobre en mano de quién estamos, la importancia del Poder Judicial y lo que hacen cada uno de los cargos. Entre los objetivos está el que lleguen los mejores perfiles a estos puestos”.

Finalmente, alertaron que, según datos de los organismos electorales, para el 1 de junio se prevé una participación en las urnas de entre el 8 y 15 por ciento, lo cual dijeron, sería una falta de legitimidad para quienes resulten electos, por la baja participación ciudadana.



FOTO: CANALI DE CONGRESO (GOCORUM)

En el proyecto “Escuchamos y juzgamos”, organizaciones de la sociedad civil buscan fomentar la participación ciudadana antes y durante la elección judicial